



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

-
**Nombre del
alumno:**

Luis Fernando Calvo
Jiménez.

-
**Nombre del
docente:**

Jorge David Oribe
Calderón.

-
Materia:

INTRODUCCION AL
URBANISMO.

-
Cuadro sinóptico

-
11 de JUNIO de 2021

Unidad 2

Enfoque Tecnológico.

Revolución neolítica (de 10 000 a 6 000 años a.)

En esta época, el hombre, que hasta entonces era nómada y vivía de la recolección, de la caza y de la pesca, aprendió a cultivar la tierra y a domesticar los animales.

La agricultura le permitió asentarse en un lugar, lo cual dio origen a los primeros caseríos y aldeas.

Revolución agrícola (de 6 000 a 3 000 años a.c.)

Aparecieron las primeras ciudades, algunas aldeas se transformaron en reinos y varios de éstos surgieron sobre otros, lo cual dio origen a las primeras ciudades.

Alrededor del año 6,000 a.C. surgieron ciudades como Hierakónpolis y Afrodistópolis en Egipto y Karmo en Mesopotamia.

Revolución industrial (de fines del siglo XVI a principios del XIX)

Dio origen a lo que se llama proceso de urbanización y a las ciudades actuales, con todas las conveniencias e inconveniencias que se viven a diario.

Enfoque Morfológico.

¿Qué es el enfoque morfológico?

Es el estudio de la ciudad desde el punto de vista de la forma.

¿En qué consiste?

La forma puede determinar cómo realizar una función o hacer que una misma función se efectúe de modos diferentes. La forma urbana expresa características de la sociedad que la creó.

Enfoque Político.

¿Qué es el enfoque político?

La ciudad se puede ver también como un lugar donde se desarrollan actividades políticas. Al respecto, Aristóteles dice que "una ciudad es cierto número de ciudadano; de modo que se debe considerar a quién hay que llamar ciudadanos y quién es el ciudadano".

Parámetros para definir una Ciudad.

Cantidad de población

En México, hasta 1960, el censo definía por medio de un estatuto legal que un asentamiento necesitaba un mínimo de 2,500 habitantes para ser considerado ciudad. Más adelante, el censo de 1970 dejó abierto este límite al criterio de las personas que necesiten fijarlo (planificadores, investigadores, etc.)

Densidad de población

No hay ningún límite que defina una densidad urbana. En general, las densidades urbanas -se miden en habitantes por hectárea 9 las densidades rurales en habitantes por kilómetro cuadrado.

Morfología

Es el aspecto o la imagen física de la ciudad. Una ciudad, a diferencia del medio rural, se caracteriza por una unión compacta de sus edificios y por un tamaño mayor de éstos.

División del trabajo

En la mayoría de las ciudades se observa que cuanto mayor tamaño tenga una ciudad, mayor será la división del trabajo; las actividades más complejas se dan, por lo general, en las ciudades con mayor tamaño.

Nivel cultural de los habitantes

Entre la ciudad y el campo existen grandes diferencias culturales. La cultura se origina en las ciudades, por lo cual sus habitantes son los primeros en recibirla.

Grupos sociales y contactos

Las actitudes sociales y los contactos personales se dan en forma diferente en la ciudad y en el campo. Esto ha hecho que en la ciudad surjan las organizaciones sociales cuya finalidad es hacer los contactos personales más intensos, por ejemplo, las asociaciones deportivas.

Los Urbanistas.

¿Qué es el urbanismo?

El urbanismo es una actividad interdisciplinaria por esencia, porque el fenómeno urbano es tan complejo que para comprenderlo se requiere analizarlo desde distintos puntos de vista.

Definición de la etapa

Los arquitectos, decidieron que deben construirse edificios altos que permitan conservar la vegetación, y proyectarlos de acuerdo con las necesidades de la familia-tipo que habitará ahí. Los ingenieros hacen los estudios necesarios, llegan a determinar que es factible construir esos edificios en tales terrenos y definen los requerimientos constructivos de estos últimos. Los economistas hacen estudios de factibilidad económica y concluyen que las viviendas proyectadas son adecuadas para el nivel económico de la población esperada

¿Quién es el Urbanista?

¿urbanista?

Algunos sostienen que la formación del urbanista debe estar relacionada con la del arquitecto, del ingeniero, del economista o geógrafo, del sociólogo, del antropólogo o del administrador. Con respecto a la dirección del equipo, la práctica demuestra que ésta es totalmente independiente de la disciplina a que pertenezcan los participantes; depende de las circunstancias, relaciones y características personales de éstos, las cuales determinarán quién es el organizador y responsable oficial del equipo.

El Proceso de Urbanización.

Partes que lo integran

Para que exista un proceso de urbanización, es necesario que la población urbana crezca a una velocidad mayor que la población total.

Grado de Urbanización.

Características

Es una forma de medir este fenómeno, pues indica el porcentaje de población urbana sobre la población total de un país o región.

$$G_u + \frac{P_{urbana}}{P_{total}} \times 100$$